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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO  
 
ESQUELA  
 
Inserción.- Se publica esquela del IEEQ por el fallecimiento del señor Luis Vega Rubio, padre de la Contralora 
María Esperanza Vega Mendoza. (Noticias) 
 
Inserción.- Se publica promoción del voto para la elección extraordinaria de Huimilpan del día 6 de diciembre de 
2015. (Noticias) 
 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
PUGNARÁ CRISTINA HEINZE POR LA SALUD EN HUIMILPAN 
Luchar por mejorar el rubro de la salud es una de las prioridades de Huimilpan, manifestó Cristina Heinze, 
candidata a la alcaldía de Huimilpan por el PAN y PRD en una reunión con habitantes de Huitrón. Presentó los ejes 
principales de su propuesta: seguridad, salud, educación, empleo, infraestructura básica y apoyo a las mujeres. 
(Diario de Querétaro p11) 

 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio Del Agua 
Huimilpan, Aroma de Mujer. De trámite parece ser la próxima elección extraordinaria de Huimilpan, en donde se 
hizo todo para que el PAN mantenga el gobierno municipal. Primero la anulación de los comicios del 7 de junio y 
luego el retiro del apoyo de Nueva Alianza, PRI, Verde y Encuentro Social hacia Juan Guzmán para dejarle el 
camino libre a la panista-perredista (jejeje) Cristina Heinze. Agua de bajadita es más comodita. (Plaza de Armas 
p1) 
 

EL PRI QUERETANO SIN RUMBO NI DINÁMICA DE TRABAJO 
Por Norberto Alvarado Alegría 
Van 55 días del nuevo gobierno estatal en Querétaro e igual lapso de tiempo de los gobiernos municipales, con 
excepción de Huimilpan que se encuentra en medio de un proceso electoral extraordinario que cada día se vuelve 
más turbio y complicado, y que llegará a su final el próximo 6 de diciembre, con un resultado que a nadie dejará 
satisfecho, pues los incidentes y accidentes que han sucedido en el territorio huimilpense son la noticia de una 
elección fracasada por todos manoseada y con alto grado de volverse a nulificar, pues el gobierno estatal, los 
gobiernos municipales colindantes, los partidos políticos y los actores políticos de otros municipios han opinado, 
cuestionado e intervenido activamente; y sorpresivamente, los interesados directos del tema, que son los 
habitantes y ciudadanos de este municipio, han sido omitidos, hechos a un lado y utilizados como carne de cañón, 
por propios y extraños para librar una batalla que tiene matices de todo menos electorales. En ella, rojos y azules 
se juegan un supuesto orgullo, cuya victoria para unos u otros es pírrica, será verdad de Perogrullo. Mientras tanto 
al PRI y al PAN se les hace bolas el engrudo, a pesar de haber desactivado la candidatura de Juan Guzmán, que hoy 
a todos tiene en estado de incertidumbre, ni priístas ni panistas tienen la certeza de cuál será el destino de los 
votos que hicieron ganar al otrora aliancista en junio pasado, cuando sorpresivamente Nueva Alianza y su 
candidato tan cuestionado, dieron la campanada y lograron el triunfo en Huimilpan. Hay que recordar que en este 
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municipio tanto el PRI como el PAN decidieron sacrificar a sus candidatos originales y decidieron utilizar la plaza 
para cumplir con la paridad de género, que como política de discriminación positiva ha generado efectos perversos 
en la mayoría de los municipios donde fue aplicada, pues hoy tenemos esposos de presidentas municipales que 
gobiernan tras y delante de bambalinas; y a la gran mayoría de las militantes mujeres de los partidos, grave y 
justificadamente indignadas porque de poco o nada les valió su trayectoria y trabajo político en la oportunidad 
histórica de junio de 2015 para encabezar las fórmulas de ayuntamientos y diputaciones, que fueron cooptadas 
por esposas, concubinas, hermanas y amigas de quienes tenían más fuerza para ser candidatos, pero no contaban 
con que de forma artificial los tribunales electorales les cerrarían el paso a sus aspiraciones. Hoy los partidos 
políticos y principalmente el PRI han enfocado sus baterías, muy reducidas por cierto, a pelear hasta con los 
dientes, como se dice coloquialmente, la elección de Huimilpan. Ha sido un gravísimo error, primero suplicando 
por una coalición con Juan Guzmán que fue y seguirá siendo una ofensa para la militancia huimilpense, y que hoy 
acredita que desde su origen estaba muerta políticamente; segundo, interviniendo con actores de otros municipios 
la elección, lo cual causa confusión y desplazamiento de los actores municipales propios, que lejos de verlo como 
un apoyo, lo perciben como una intromisión y reducción de su espacio político y un debilitamiento de su capacidad 
de decisión. Tercero y mucho más grave para el resto del estado, porque hasta hoy no ha habido una voz 
institucional que fije la postura política del PRI respecto de los asuntos de la agenda pública de Querétaro porque 
la dirigencia estatal, de tan insignificante que es, está perdida en la elección de los 18 municipios, y ha dejado 
descubierto el resto del tablero político estatal, cediendo los espacios al PAN que en casi 2 meses ha transitado 
solo, sin oposición ni cuestionamientos a las acciones, errores y omisiones que han tenido. Muestra de esta 
inoperatividad política de la que hablamos es que por incapacidad, berrinche, soberbia e inexperiencia, la 
dirigencia estatal priísta no ha generado vínculos de comunicación oficial con el nuevo gobierno estatal ni con los 
gobiernos municipales donde somos oposición, y eso es una grave falla de operación política de cualquier partido 
político, pues ser oposición no significa aislarse frente a los gobiernos de otros colores e ideologías, sino por el 
contrario, significa hacer política de manera inteligente y profesional, generar una agenda pública de temas 
prioritarios para la entidad y la sociedad, criticar con bases sólidas y con argumentos las acciones del gobierno en 
turno, señalar los errores y las omisiones, conformar una corriente crítica que tenga la posibilidad de influir en la 
construcción de las políticas públicas y en la toma de decisiones. Al día de hoy, ni la dirigencia, ni los sectores, ni 
organizaciones, ni los diputados federales ni locales, ni los regidores del PRI, se han dado cuenta que en Querétaro 
somos oposición y que hay un largo trayecto rumbo al 2018, y que solamente llegaremos con trabajo y unidad, si 
en algún momento los encontramos; para ello primero necesitamos una dirigencia con liderazgo y no una 
dirigencia de compadrazgos y rabietas. (El Universal Querétaro p11) 
 

HUIMILPAN, LAS DUDAS 
Por Víctor Jaramillo López 
En situaciones extraordinarias no pueden pasar cosas ordinarias. Por ello, en las elecciones extraordinarias de 
Huimilpan tenemos un caudal de hechos extraordinarios que plantean más dudas que certezas. Ya se ha 
comentado previamente que el ordenamiento del Tribunal Electoral de repetir la elección en el municipio de 
Huimilpan marcaba un hecho pocas veces visto en la historia política del país y de la entidad. Y los acontecimientos 
de la semana que recién concluyó siguen esa tendencia: una elección municipal que será más recordada por los 
acontecimientos previos que por el resultado final de la segunda elección. Cuando todo estaba dispuesto para 
empezar una segunda ronda electoral, con los mismos actores pero con diferentes partidos y aliados, Juan Guzmán, 
el antagonista de esta historia, dejaba la candidatura que tanto había peleado cuando su anterior partido, Nueva 
Alianza se la había negado para, valga la redundancia, aliarse con el PRI. Así, la elección del 6 de diciembre parece 
tener un final anticipado. Sin enemigo al frente y con un PRI entregado, la alianza PAN-PRD tiene el camino 
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despejado para ganar. ¿Por qué Juan Guzmán deja de pelear por la presidencia municipal de Huimilpan, por la cual 
tanto batalló, al grado de cambiar de partido y dividir al que le daba asilo político (Partico Encuentro Social, PES)? 
La primera respuesta la da el propio Guzmán: que sus antiguos aliados lo habían traicionado —señala 
directamente al PRI— y que teme por la seguridad de su familia. ¿Juan Guzmán fue traicionado? ¿Quién es este 
personaje que ha puesto de cabeza el escenario electoral? Las posturas se dividen. Por una parte, hay quienes lo 
pretenden ligar con el crimen organizado sin que nada se haya podido comprobar. Por otro lado, hay quienes lo 
ven como un benefactor porque su fortuna la invierte en hacer obra religiosas dentro de las comunidades. Como 
podemos apreciar, las miradas sobre él son maniqueas, no hay puntos grises; o es blanco o es negro. Surge una 
pregunta aún más importante. ¿Por qué tanto empeño del PAN en mantener ese municipio? ¿Es un afán de 
hegemonía política o en verdad se teme que con Juan Guzmán se abra una grieta para el crimen organizado? ¿Por 
qué el PRI aparentemente cedió este municipio? ¿A cambio de qué? Las causas aún son poco claras. Sin embargo, 
los habitantes de Huimilpan tendrán que salir a votar el primer domingo de diciembre para repetir esa elección de 
junio que aún deja muchas dudas. Cuando Hamlet escuchó la frase “algo huele a podrido en Dinamarca”, era el 
anuncio del reino estaba corrompido. Hoy podemos decir que algo huele podrido en Huimilpan. (El Universal 
Querétaro p11) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 

DQ: TODO EL RESPALDO A PANCHO: PEÑA 
Por Laura Banda Campos  
El Presidente Enrique Peña Nieto ofreció todo el apoyo y respaldo institucional del Gobierno de la República al 
gobernador FDS para hacer equipo y frente común. (DQ, principal) 
 

PA: APOYA PEÑA A PANCHO 
Por Jorge Vargas Sánchez 
Al inaugurar en el Teatro de la República la XXV Asamblea General de OLACEFS, el Presidente de México, EPN, 
plantea al gobernador FDS, hacer equipo por Querétaro en sus principales retos. (PA, principal) 
 

EUQ: APEGO A LA LEY, EXIGE SOCIEDAD: DOMÍNGUEZ 
Por Lenin Robledo 
En Querétaro existe la plena convicción de que las instancias públicas no se pueden adjudicar la tarea de 
fiscalizarse por sí mismas, ya que corren el riesgo de caer en la simulación, así lo afirmó el gobernador FDS en el 
marco de la 25 Asamblea General de la OLACEFS que se realizará del 23 al 27 de noviembre en la capital. (EUQ, 
principal) 
 

AM: OFRECE EPN TRABAJO EN EQUIPO A “PANCHO” 
Por Francisco Velázquez 
El Presidente de México EPN aseguró que el gobernador FDS tendrá todo el apoyo y respaldo del gobierno federal 
para atender las demandas de la sociedad queretana, para así sacar adelante al estado a través de un frente común. 
(AM, principal) 
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N: EPN: TOTAL APOYO A FDS 
Todo el apoyo y respaldo institucional del Gobierno de la República al Gobernador FDS, ofreció el Presidente de 
México, EPN, quien exhortó a hacer un frente común para atender las necesidades y demandas de la sociedad 
queretana. (N, principal) 

 
CQ: REGRESAREMOS LA SEGURIDAD A LOS QUERETANOS: MARCOS  
Por Arturo Espinosa  
El alcalde MAV presentó el nuevo helicóptero que entrará en funciones como parte de la estrategia para disminuir 
los índices de delincuencia en la capital por parte de la SSPM. (CQ, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 

BLINDADO CENTRO HISTÓRICO 
Ni una mosca puede moverse durante la visita del presidente EPN a la ciudad de Querétaro. Una de las 
delegaciones más peligrosas de la ciudad (con reportes de hasta 20 robos a la semana) fue el lugar más seguro 
durante la inauguración de 25 Asamblea Ordinaria de la OLACEFS, en el Teatro de la República. Acompañado del 
gobernador FDS, el ejecutivo está vigilado por más de 200 elementos del Estado Mayor presidencial y soldados y 
unos 150 elementos de la PoEs y municipal. Apostados en calles aledañas al histórico recinto, elementos federales 
y estatales con radios comunicadores dan cuenta de cada uno de los movimientos de Peña Nieto y detectan 
cualquier situación o personaje sospechoso en los alrededores. Empero, la visita del presidente, hasta las 7 p.m., no 
ha tenido ningún incidente ni manifestación, salvo el tráfico generado en algunas de esas vialidades. (Ciudad y 
Poder) 
 

ARRANCA PEÑA Y DOMÍNGUEZ 25 ASAMBLEA DE OLACEFS EN TEATRO LA REPÚBLICA 
El presidente de México EPN y el gobernador FDS iniciaron los trabajos de la 25 Asamblea de la Organización 
Latinoamericana y del Caribe de Entidades Fiscalizadoras Superiores. El evento protocolario se lleva a cabo en el 
Teatro La República de esta capital, donde Domínguez, en su calidad de anfitrión, dio la bienvenida a los 
asambleístas del continente, a quienes habló del ejercicio 'Tres de tres' impulsado en su gobierno por la 
transparencia de la función pública. Auditores de Latinoamérica permanecerán en Querétaro durante cinco días 
para discutir los alcances de la fiscalización en los gobiernos de la región. (Quadratín, Inqro, Excélsior p15, Sol de 
México p8, La Jornada p10, El Universal p4, Milenio Diario p23, Alternativo.mx, Noticieros Televisa) 
 

OFRECE ENRIQUE PEÑA APOYO Y RESPALDO PARA GOBIERNO ESTATAL 
Al encabezar su primer evento del actual sexenio, el mandatario federal ofreció al gobernador el apoyo y respaldo 
institucional para atender las demandas de los queretanos. (Inqro, Plaza de Armas, Capital Querétaro, ADN, Diario 
Rotativo) 
 

SOMOS REFERENTE EN TRANSPARENCIA, DESTACA DOMÍNGUEZ 
Querétaro ya es un referente de México en el tema de transparencia, afirmó el gobernador FDS, durante la 
ceremonia de inauguración de la Vigésima Quinta Asamblea General de la OLACEFS. En el Teatro de la República y 
ante el presidente Enrique Peña Nieto, el gobernador destacó el compromiso con la transparencia al cumplir el 
gabinete local con la declaración  patrimonial, fiscal y de intereses ante un organismo autónomo como es el 
Instituto Mexicano de la Competitividad. (Diario de Querétaro, Noticias p2) 
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HONRAR AL ESTADO DE DERECHO Y LA RENDICIÓN DE CUENTAS: SFP 
Es necesario honrar el Estado de Derecho a través de la rendición de cuentas, afirmó el titular de la Secretaría de la 
Función Pública (SFP), Virgilio Andrade, durante la inauguración de la Asamblea OLACEFS. Ante un Teatro de la 
República lleno, y con la presencia de contralores y auditores de México y el mundo, el funcionario reconoció la 
labor del Ejecutivo Federal para velar por la transparencia y rendición de cuentas a través de las reformas que 
consolidan el Sistema Nacional Anticorrupción. Aseveró que organismos como la ASF y la SFP tienen la 
responsabilidad de aprender y utilizar las nuevas tecnologías para crear gobiernos abiertos a través de la 
participación ciudadana. (Noticias p2) 
 

QUERÉTARO RECIBIRÁ 150 MDP DEL FASP 
Para el próximo año Querétaro recibirá alrededor de 150 millones de pesos del Fondo de Aportaciones para la 
Seguridad Pública de los Estados, declaró el gobernador FDS. (…) En tanto, el SSC, Juan Marcos Granados, refirió 
que el Centro de seguridad de alta tecnología es un modelo con el que ya cuentan estados como Guanajuato, 
Morelos y Nuevo León. Respecto a la organización de trata de mujeres que fue desarticulada en Estados Unidos y 
que operaba en algunos estados del país, entre ellos Querétaro, el gobernador señaló que es información de la PGR. 
(Diario de Querétaro p4) 
 

AUTORIDADES DE QUERÉTARO ESPERAN INFORMACIÓN SOBRE TRATANTES DETENIDOS 
Tanto el gobernador como el secretario de gobierno indicaron que aún no conocen detalles de la investigación, 
pues fue de carácter internacional. Esperan que el delegado de la PGR les informe si hubo jóvenes queretanas que 
fueron enganchados por los presuntos tratantes, detenidos la semana pasada. (Inqro, Am p4) 
 

BUSCAN A DESAPARECIDOS DE QUERÉTARO 
El gobernador FDS aseveró que se atenderá el caso de las personas desaparecidas y de cualquier tipo de delito que 
necesite ser investigado, por lo que no se ocultará información a la ciudadanía. (Capital Querétaro p5) 
 

ESTADO Y MUNICIPIO COMPROMETIDOS CON LA EDUCACIÓN 
Se invertirán 3.5 millones de pesos de recursos municipales, estatales y federales en la escuela ‘Lorenzo de la 
Parra’. La comunidad escolar de la primaria ‘Lorenzo de la Parra’ ubicada en la colonia Paseos de San Miguel, de la 
Delegación Municipal Félix Osores Sotomayor, recibió la visita del edil de Querétaro, MAV y del gobernador FDS, 
quienes encabezaron la Ceremonia de Honores a la Bandera como parte del programa municipal ‘Valor Cívico’. (…) 
Por su parte el Gobernador FDS destacó que hoy los gobiernos estatal y municipal trabajan juntos por la educación, 
con el apoyo de los padres de familia y docentes, con el objetivo de que se cuente con condiciones dignas para 
trabajar, y aseguró que se hace un diagnóstico por las escuelas de todo el estado “…porque queremos tener 
escuelas de diez, donde día con día convivan alumnos y maestros de diez” recalcó el mandatario estatal. Para la 
celebración de estos actos cívicos, también acudieron los secretarios estatales de Educación, Alfredo Botello 
Montes y de Gobierno, Juan Martín Granados Torres; el Delegado federal en Querétaro de la Secretaría de 
Educación Pública, Jaime García Alcocer. (Express Metropolitano, 6enpunto.mx, Diario de Querétaro p5, El 
Universal Querétaro p9, AM p7, Noticias) 
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REPORTAN 20 DETENIDOS POR VANDALISMO EN TEQUISQUIAPAN 
Después de los hechos violentos que se suscitaron este fin de semana en el municipio de TX, el secretario de 
Gobierno, Juan Martín Granados Torres, detalló que fueron 20 las personas que fueron detenidas por los delitos de 
agravio al estado, que incluyeron daños a la sede del Palacio Municipal, así como el impedimento a la prestación de 
los servicios públicos de dicha demarcación. (…) Al respecto, el gobernador FDS manifestó que a los responsables 
se les aplicará “todo el peso de la ley”. (El Universal Querétaro) 

 
SOMOS LA QUINTA POSICIÓN EN IDE DE AERONÁUTICA: DEL PRETE 
Querétaro se ha posicionado como el quinto receptor de inversión extranjera directa (IDE) en materia aeronáutica; 
en este año logró el 26% de los 225 millones de pesos que ha recibido esta entidad. Informó Marco del Prete 
Tercero, SEDESU, en la ceremonia del octavo aniversario de la UAQ, institución que aseguró forma parte de los 
siete elementos claves de la consolidación de la industria aeroespacial en el estado. (Diario de Querétaro p10, El 
Financiero Bajío p2, AM p6, Noticias p8) 
 

PRESENTAN 50 % DE MAESTROS EN QUERÉTARO EVALUACIÓN EDUCATIVA 
Alfredo Botello Montes, secretario de Educación, informó que más del 50% de los maestros de educación básica, 
que fueron convocados a realizar el examen de evaluación docente, se presentaron en las sedes para efectuarlo; 
además que los que no lograron realizarlo y se presentaron tendrán la posibilidad para contestarlo en una 
reprogramación que se hará en el mes de diciembre. De acuerdo con el secretario de Educación, los actos que se 
presentaron el fin de semana pasado, no serán motivo para suspender las pruebas, ya que habrá una nueva fecha 
para que los cerca de 600 maestros que no presentaron la evaluación lo hagan, además que exhortó Alfredo 
Botello a los docentes, a comportarse dentro del margen de la ley, ya que de otra forma las autoridades 
responderán conforme a sus acciones. (Ciudad y Poder, El Financiero Bajío p3, Noticias p6) 
 

MENOS DEL 50% DEL MAGISTERIO REALIZÓ LA EVALUACIÓN: BOTELLO 
Menos del 50% de los profesores presentaron la Evaluación de Desempeño este fin de semana y lo que no la 
hicieron tendrán una segunda oportunidad, pero quienes no la presenten serán baja automática del sistema, 
señaló el secretario de Educación, Alfredo Botello Montes. (…) En las instituciones sede en las que se aplicó la 
evaluación había presencia de la PoEs y PGJ. (Diario de Querétaro p3, AM p6) 
 

PRESENTA INEGI CIFRAS DE VIOLENCIA A MUJERES 
De acuerdo con el INEGI en el estado 60 de cada 100 mujeres de 15 años o más declaró haber sido víctima de 
violencia; ya sea de su pareja de o de otras personas. Los datos fueron proporcionados con motivo del día 
internacional de la eliminación de la violencia contra la mujer, que se conmemora mañana 25 de noviembre. El 
rango de edad que presenta una mayor frecuencia de violencia es el de mujeres de entre 40 y 49 años, ya que en 
Querétaro 65.9% ha sido víctima de violencia o abuso. (El Universal Querétaro p8) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 

ACUSAN REPRESIÓN DE AUTORIDADES 
La diputada Herlinda Vázquez mencionó que en 4 puntos de aplicación de la evaluación a docentes queretanos, se 
hizo uso de la fuerza, por lo que analiza acciones con su equipo jurídico, para evitar esta situación. (…) Aseveró que 
desconoce la cantidad de maestros que aplicaron el examen y el número que se opuso, por lo que solicitará 
información a la Secretaría de Educación (…) (Capital Querétaro p4, Diario de Querétaro p3, AM p6) 
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PIDE DIPUTADO DIÁLOGO ENTRE INCONFORMES 
El diputado Héctor Magaña aseguró que respaldará al alcalde Raúl Orihuela para mantener la gobernabilidad del 
municipio, sin embargo aclaró que escuchará a los inconformes de designación de delegados, principalmente de la 
comunidad Los Cerritos, quienes tomaron la presidencia municipal el fin de semana. (…) Dejó en claro que 
esperará la información que emita la PGJ (...) (Capital Querétaro p19, Diario de Querétaro p3) 
 

DESTINARÁN 6 MDP DE AGUINALDO A DIPUTADOS 
A cada diputado se le entregará cerca de 240 mil pesos, lo que incluya la prima vacacional y el aguinaldo, dio a 

conocer el diputado, Eric Salas. (Capital Querétaro p4, Diario de Querétaro, AM p8, Plaza de Armas p8, Noticias 
p4) 
 

SOLICITARÁN CRÉDITOS OTROS 3 MUNICIPIOS 
El Marqués, Cadereyta, Tolimán y Pedro Escobedo podrían ser los municipios que soliciten préstamos debido a las 
condiciones económicas en las que se encuentran, estimó el diputado Eric Salas González. (Diario de Querétaro, 
Noticias p4) 
 

MUNICIPIOS 
 

MARCOS AGUILAR VEGA ENCABEZÓ LA ENTREGA DEL HELICÓPTERO DE LA SSPM 
MAV edil de Querétaro, encabezó la presentación del helicóptero que a través de la SSPM, que dirige el General 
Rolando E. Hidalgo Eddy, se pone a disposición de Querétaro, para velar por la paz, el orden y la seguridad de los 
habitantes. En su participación, el Gobernador de Querétaro, FDS dijo que los gobiernos estatal y municipal, 
lograrán los objetivos de seguridad a través de trabajo firme y con cero tolerancias a la delincuencia. (…) En el 
evento, estuvieron presentes el Secretario de Gobierno, Juan Martin Granados Torres; el Procurador del Estado, 
Alejandro Echeverría Cornejo; el SSC, Juan Marcos Granados Torres. (Express Metropolitano, Ciudad y Poder, 
Diario de Querétaro p5, Diario de Querétaro 7-República, Noticias, El Sol de México 7-B, El Mosquito 3, El 
Economista, Diario Rotativo) 
 

DISTURBIOS EN ALCALDÍA DE TEQUISQUIAPAN DEJA 20 DETENIDOS 
El secretario de Gobierno, Juan Martín Granados Torres, confirmó la detención de 20 personas durante el desalojo 
de manifestantes en las inmediaciones de la presidencia municipal de TX este fin de semana, por delitos cometidos 
en agravio del Estado. (..) Indicó que esta problemática se está dando puntualmente en los municipios de TX y 
Amealco, por lo que existe un acompañamiento a los presidentes municipales y a sus instancias de concertación. 
(ADN, AM p6, Noticias p4) 
 

AFIRMA SSC QUE POLICÍA MUNICIPAL ACTUÓ CONTRA MANIFESTANTES 
El titular de la SSC, Juan Marcos Granados, afirmó que desde 2 días previos a la toma del Ayuntamiento de TX, las 
autoridades municipales habían reportado la presencia de gente que obstaculizaba las funciones. (…) Aclaró que 
quienes realizaron a la detención y posteriormente remitieron a los ciudadanos fueron elementos de la Policía 
Municipal, quienes presentaron cargos ante PGJ. (Capital Querétaro p19) 
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AVALÓ DEFENSORÍA DESALOJO DE AYUNTAMIENTO 
El operativo realizado durante este fin de semana para retirar a los manifestantes y recuperar la presidencia se 
ejecutó con el aval de la DDHQ, aseguró el presidente municipal, Raúl Orihuela. (Capital Querétaro p19) 
 

ACUSAN A EX ALCALDE DE DISTURBIOS EN TEQUIS 
El presidente municipal de TX Raúl Orihuela responsabilizó al ex alcalde Antonio Macías de inducir las recientes 
manifestaciones en presidencia que terminaron en detenciones de inconformes por amotinamiento y daños 
materiales al inmueble. (El Universal Querétaro p2) 

ALCALDE CONQUISTARÁ 2DO PELDAÑO DE COMPETITIVIDAD 
El municipio de Querétaro pretende el segundo puesto en el IMCO aseguró el edil MAV, al tiempo de referir que 
ello posicionará a Querétaro en la primera línea nacional; esto con la firma de un convenio de colaboración entre 
esta demarcación y la COPARMEX. (Diario de Querétaro p5) 
 

EDIL NIEGA IMPOSICIÓN DE DELEGADOS 
No hubo imposición de autoridades auxiliares en Amealco, aseguró Rosendo Anaya, alcalde de ese municipio, luego 
de que en días pasados al menos un centenar de indígenas de la zona se manifestaran afuera de las oficinas de la 
Secretaría de Gobierno, ubicada en el Centro Histórico de la capital queretana. (El Universal Querétaro p4) 
 

QUERÉTARO, EL OCTAVO MUNICIPIO DE MÉXICO EN CONTAR CON UN HELICÓPTERO 
La ciudad de Querétaro es a partir de hoy una de los 10 que cuentan con un helicóptero, para uso oficial, de un 
total de 2 mil 445 municipios; en este caso, para la operación de la Secretaría de Seguridad Pública Municipal de 
Querétaro (SSPMQ). El nuevo helicóptero del municipio de Querétaro es marca Bell 206 de ala rotativa. (Códice 
Informativo) 
 

ENCUENTRAN EN QUERÉTARO A MENOR QUE ERA ENCADENADO POR SUS PADRES 
Resultado de los operativos que se implementan en la colonia de Santa María Magdalena y gracias a la confianza 
ciudadana, policías municipales resguardaron a un menor de edad que tenía una cadena atada al pie. (…) Al 
parecer el menor de edad  tenía discapacidad cognitiva o intelectual, por lo que para descartar una situación de 
riesgo los efectivos policiales trasladaron al infante a la Agencia del Ministerio Público No. IV, en donde se llevarían 
a cabo las investigaciones correspondientes. (ADN, Quadratín, Ciudad y Poder, Diario de Querétaro 1-G, AM p4, 
Noticias 2-B, Plaza de Armas 1-La Roja) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 

APUESTA UAQ A GENERAR RECURSOS PROPIOS: GHR 
La apuesta de la UAQ para cubrir el pasivo de más de 10 mil mdp por pensiones, es generar recursos propios a 
través de proyectos de investigación y vinculación; ya que el presupuesto para el 2016 podría no tener el 
incremento del 12.25% solicitado, señaló el rector, Gilberto Herrera. (…) El rector destacó que buscarán reunirse 
con el gobernador FDS o autoridades de la Sedesu, para plantear los proyectos que se tienen el próximo año, que 
permitan solventas los déficit presupuestales que tiene la institución. (Noticias p6) 
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COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA 
El helicóptero municipal. Ayer al alcalde capitalino Marcos Aguilar se le veía de muy buen semblante, y cómo no lo 
iba a estar si realizó la presentación de su nuevo —bueno— porque recién llegó al municipio, helicóptero de la 
Secretaría de Seguridad Pública municipal. Dicen que la aeronave según su matrícula, sería la primera vez que 
serviría para apoyo de acciones a favor de la seguridad y ya no más de transporte aéreo. Lo cierto es que de 
manera inédita, por primera vez en su historia, vaya, la capital contará con una aeronave que vigile, apoye a 
visualizar desde el aire los conflictos viales y agarrar a los malandros. Ojalá se convierta en una excelente 
herramienta para la chamba diaria de los muchachos del general Eddy. Todos juntos. Por cierto, en la agenda de 
trabajo del alcalde capitalino, nos dicen que su equipo más cercano se anotó una palomita, esto al aprovechar dos 
eventos en un solo lugar, el Parque Bicentenario, y lograr congregar a la clase política y empresarial de Querétaro. 
Resulta que muy temprano y en compañía del gobernador FDS, el alcalde Aguilar Vega, invitó a la senadora Sonia 
Rocha, —no llegó Marcela Garrido— a los diputados de Acción Nacional como son: el propio Armando Rivera, 
Guadalupe Murguía y Gerardo Cuanalopara atestiguar junto con líderes de cámaras empresariales y directivos de 
medios de comunicación, la presentación del helicóptero de Seguridad Pública. Y acto seguido, en un salón cercano 
en el mismo parque, Aguilar Vega firmó un convenio con los consejeros de la Coparmex. Como no queriendo, se 
reunió toda la clase política y empresarial de la capital en la misma agenda. ¿Será estrategia? La Coparmex 
respalda esfuerzos en materia de seguridad. Dentro de las estrategias de seguridad pública ya se notan avances 
puesto que se había relajado el tema, confían en que las autoridades de los niveles de gobierno estén retomando 
esta compleja y sensible asignatura. Así lo confirmó Darío Malpica Basurto, líder de la Confederación Patronal 
Mexicana, al hablar del trabajo que la autoridad tiene que hacer a favor de los ciudadanos. Malpica aprobó que 
acciones como la adquisición del helicóptero por parte de la Secretaría de Seguridad Pública municipal reflejen el 
interés de los funcionarios responsables, de redoblar esfuerzos. Bajo perfil. Nos cuentan que el oficial mayor, José 
de la Garza Pedraza ha decidido mantener un bajo perfil y evitar a toda costa hablar de temas “raros” como él 
mismo lo declaró. En entrevista ante varios medios de comunicación, De la Garza Pedraza advirtió que si le 
preguntaban “temas raros” podría negarse a contestar porque lo “regañan”, aunque no dio detalles de quién lo 
podría regañar. No obstante, a pregunta expresa del equipo de EL UNIVERSAL Querétaro, detalló que son 2 mil 900 
automóviles los que conforman el parque vehicular del gobierno del estado, entre autos compactos, camionetas, 
camiones, etcétera; los cuales, señaló, están a total disposición de los funcionarios estatales, sin embargo, expuso 
que debido al Plan de Austeridad que será anunciado por el gobernador en los próximos días, se buscará reducir el 
consumo de gasolina en un 15 por ciento. “Ahí es donde se buscaría el ahorro, no tanto en el dejar de utilizar las 
unidades; eso sería contraproducente” mencionó. (El Universal Querétaro p2) 
 

PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
Simbólico. Con su primera elección en puerta, la extraordinaria de Huimilpan, que se ve bastante complicada, el 
dirigente estatal del PRI, Juan José Ruiz Rodríguez, anunció este lunes en aquél municipio la reestructuración del 
Comité Estatal, extendiendo nombramientos y ratificaciones. Ante la candidata Celia Durán Terrazas y el delegado 
general del CEN, Renán Cleominio Zoreda Novelo, el presidente del tricolor resaltó la importancia de reagrupar y 
reconciliar a todo el priismo para reencontrar el triunfo. Acompañado por la secretaria general Isabel Aguilar y los 
exlíderes Braulio Guerra Urbiola y Mauricio Ortiz Proal, Juan José Ruiz dijo que el PRI debe ser un partido que 
involucre a todas las corrientes políticas, rumbo al 2018.  En ese marco, presentó la nueva conformación del 
Comité Directivo Estatal. Secretaría de Organización: León Felipe de Jesús Ramírez Hernández Subsecretaría de 
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Afiliación y Registro: Óscar Altamirano Pérez Subsecretaría de Vinculación Institucional: José Félix Prieto 
Coordinador General de Delegados Municipales: Rubén Galicia Medina Secretaría de Acción Electoral: Juan Carlos 
Espinosa Larracoechea Subsecretaría de Acción Electoral: Cuauhtémoc Alejandro Ríos López Secretaría de Gestión 
Social: Juan Pablo Cárdenas Palacios Secretaría de Administración y Fianzas: Joaquín Ernesto Martínez Díaz 
Secretaría del Deporte: Alejandro Olvera Hernández Coordinación de Comunicación Social: Édgar Arteaga Chávez 
Secretaría de Atención a Grupos  Vulnerables: Penélope Ramírez Manríquez Secretaría de Operación y Análisis 
Político: Francisco Jonathan González Beltrán Coordinación de Voluntariado del PRI: Ma. De los Ángeles Jacaranda 
López Salas Secretaría Particular: Graciela Juárez Montes Coordinación Estratégica: Jorge Cevallos Pérez 
Planeación y Estrategia: Juan A. Hernández Rodríguez Secretaría de Atención a Personas con Discapacidad: 
AlfredoBlandina Fernández de Lara. Se ve terciadito el encierro. Ya habrá tiempo para desglosarlo. -CHUCHO EL 
ROTO- PRI con lo mismo .Además, confirmó Juan José Ruiz sus delegados municipales. Amealco de Bonfil: 
Magdaleno Muñoz González, Pinal de Amoles: Alejandro Jurado Sánchez, Cadereyta de Montes: Waldo Tejada 
Sinecio, Corregidora: José Gutiérrez Lara, Jalpan de Serra: Daniel de Santiago Luna, El Marqués :Mateo Enrique 
Beltrán Portillo, Pedro Escobedo: Alfonso Mejía Bautista Peñamiller: Juan Carlos Arreguín Baltazar, Querétaro 
:Rubén Galicia Medina San Juan del Río:, Gustavo Zepeda Ruiz Arroyo Seco: David Herrera, Ezequiel Montes: Juan 
Galván Pérez El Nuevo PRI. -OÍDO EN EL 1810-Qué necesidad. Marcos Aguilar, el de la austeridad y los recortes de 
personal, fletó por tres años un helicóptero Bell que tendrá un costo total de 120 millones de pesos, más 
combustible y extras. El alcalde capitalino, que se gastará 30 millones de pesos en liquidar a cientos de empleados, 
puso por delante del bienestar familiar la seguridad. Entiendo que la ola de asaltos y peleas callejeras preocupe a la 
autoridad, pero creo que la gente que lanzó a la calle sin piedad y con apenas el 30% de su liquidación, preferiría 
haber conservado su empleo. ¿Usted qué opina? -¡PREEEPAREN!- Tibio. El coordinador del PRI en la Cámara de 
Diputados queretana, Mauricio Ortiz Proal, hizo algo parecido a una crítica, al decir que Marcos Aguilar deberá 
aclarar el uso del aparato presentado ayer por la mañana. Nada de muertito. -¡AAAPUNTEN!- Estrellita. La XXV 
Asamblea General de la Organización Latinoamericana y del Caribe de Entidades Fiscalizadoras Superiores es el 
evento más importante en su género que se haya realizado en México. Factor importante para que se celebre 
durante esta semana aquí en la capital queretana, es el papel jugado por Rafael Castillo Vandenpeereboom, titular 
de la ESFE. Por cierto, llamó la atención el reconocimiento hecho por el Presidente Enrique Peña Nieto al 
gobernador de Querétaro, FDS a quien le refrendó el apoyo del Gobierno Federal para hacer frente común y equipo 
ante los retos que enfrenta la entidad. Tome nota.- ¡FUEGO! Parricidio. A pesar de que el equipo del presidente 
nacional del PAN, Ricardo Anaya, ha tratado de desmarcar a su jefe de su mentor político, Gustavo Madero, no pasó 
inadvertido que durante la XXXV Asamblea Nacional celebrada el fin de semana, llenó de elogios al Expresidente 
Felipe Calderón y ocultó en el clóset a Madero, que lo dejó en la silla que hoy ocupa y pasó por encima de quien lo 
financió por años, el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle. Por eso dicen que recicla sus lealtades. ¿A poco 
no? (Plaza de Armas p2) 
 

CUARTO DE GUERRA 

Por  Julio de la Cruz 
A Adolfo Ortega Osorio, tristemente célebre ex defensor de los derechos humanos en el estado, se le queman las 
habas por entrar al gabinete y le reza fuerte a San Alejo para que del cielo le caiga la secretaría del Trabajo, 
previendo que su amigo y actual titular José Luis Aguilera dejará el cargo por necesidades de salud para convalecer 
de un trasplante. Varios personajes panistas presionan a favor de Adolfo Ortega no obstante el pésimo desempeño 
como presidente de la CEDH y pese a la bancarrota en que dejó al organismo, plagado de “aviadores” que 

resultaron ser unos sus familiares y otros sus empleados en un bar propiedad suya. (Diario de Querétaro p4) 
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EXPEDIENTE Q 
Por Adán Olvera 
Insultante. Muchas familias en Querétaro, como prácticamente en todo el país, están a la espera de una de las 
prestaciones más importantes del año que se llama aguinaldo; específicamente aquellos que están en la 
formalidad, porque todos aquellos que están en la informalidad no tendrán acceso como todos los años a esta 
prestación que disfrutan principalmente todos aquellos burócratas. La burocracia en Querétaro tiene derecho a 70 
días de aguinaldo que se ganaron desde hace varios años y sin duda es una fuente importante de sus ingresos ya 
que además viene aderezada con una prima vacacional para los empleados del estado. Las finanzas públicas cada 
año resisten la erogación de dos meses y 10 días de aguinaldo de los trabajadores pero no todos los trabajadores 
tienen salarios tan espléndidos. Quienes andan apurados haciendo recortes de personal y dizque saneando las 
finanzas son los legisladores, que están más que listos para repartirse entre los 25 diputados una bolsa de seis 
millones de pesos; por esta y otras razones, mucha gente se pregunta el por qué un legislador puede jubilarse de 
una responsabilidad así. La parte proporcional de prestación de fin de año que le tocará a los legisladores será de 
tres meses de salario, prima vacacional, dieta y prerrogativas que les darán un total de 240 mil pesos por 
legislador para pasar una navidad muy holgada y sin problemas efectivo. Le puedo garantizar que son muy pocos 
los trabajadores en este país que pueden disfrutar de una navidad tan relajada como la tienen los trabajadores del 
estado y en especial los legisladores en Querétaro, que nada más para no dejar de informar serán cerca de 320 mil 
pesos los que se llevarán ya con su prestación completa. DE REBOTE El helicóptero que recién se integra a la 
labores de vigilancia en la Ciudad de Querétaro costará $27,200 la hora de vuelo y garantizan 50 horas al mes 
como mínimo. Sin duda será una inversión importante para todos los habitantes de Querétaro. (Diario de 
Querétaro p4) 
 

LA PLUMA DE CONÍN 
Por Redacción 
Como para que no haya dudas, el evento de ayer en el Parque Bicentenario dio cuenta de lo que las autoridades 
estatales y municipales de nuestra entidad quieren para todos los queretanos. Las inversiones que hace la 
administración de Pancho Domínguez y la municipal de Marcos Aguilar empiezan a enviar señales de lo que se 
pretende: un Querétaro más seguro y que la delincuencia no se desborde. Lo que es sabido es que todo el 
desarrollo trae aparejado cosas buenas y malas, no somos una ínsula en donde no pasa nada. Si algo hay que 
señalar es que la actual administración de Pancho ha tenido la sensatez de aceptar que en nuestra entidad ya entró 
la llamada delincuencia organizada. Para encontrar solución a un problema lo primero que se debe hacer es 
reconocerlo, es no querer tapar el sol con un dedo y hacerse de la vista gorda con que no pasa nada. Hoy los 3 
niveles de gobierno se coordinan para atacar y hacer frente a este fenómeno que no es privativo de la capital del 
estado. Hay varios municipios que han sido contaminados ya sea por su cercanía con entidades como Michoacán, el 
Estado de México, Guanajuato o SLP. Lo cierto es que han tomado cartas en el asunto y los hombres fuertes de la 
seguridad, Juan Marcos Granados y el procurador Alejandro Echeverría se han anotado los primeros hits en 
desmembrar bandas organizadas en el robo a PEMEX. No es cosa menos si suponemos que han operado por varios 
años sin que hubiera detenidos. Hoy que las administraciones estatal y municipal ponen especial atención en el 
rubro de la inseguridad, con resultados en corto plazo para beneplácito de la sociedad queretana, tan 
acostumbrada a vivir en santa paz. EL CHALECO. Sin mayores explicaciones el evento de fiscalización que reúne a 
varios ministros de diferentes países encargados de la rendición de cuentas, fue cambiado y con ello la visita del 
presidente Enrique Peña Nieto cambió la agenda de dicho evento programado inicialmente para el jueves. (Capital 
Querétaro p2) 
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ASTERISCOS 
Una elevada apuesta realizó el presidente municipal MAV, al decidir rentar un helicóptero para respaldar el trabajo 
de la seguridad pública en el territorio capitalino. Lo positivo es que este aparato podrá ayudar en capturas, 
persecuciones o ubicación de potenciales delincuentes. Claro, lo que está pendiente de evaluar es el beneficio de 
esta inversión en comparación con la compra de más patrullas. Pero ya haremos el balance cuando conozcamos 
sus acciones. (AM p1) 
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